
第６２１回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和２年１２月２５日（金） ９時４０分～１１時０５分

開催場所 サルビア会館 ２階 講義室

出席委員 髙橋 渉、石川 治、桑谷祐顕、井奥智子、中田貴子

事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 松田清彦

１、開会

２、６２０回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として

石川委員・井奥委員を指名しました。

３、教育長報告

（１）園・小・中学校の様子

・こども園 子どもだけでできる行事を工夫しながら行っている。

・小学校 不登校、低学年の音楽の授業のあり方等、各学校で課題が異なる。

・中学校 トライやるウィークの代替えとして、トライやるアクションを検討して

いる。

（２）12月議会について

一般質問について、資料に基づき報告しました。

（３）学校行事等

①校内マラソン大会 小学校１校・中学校２校が中止、あとの３校は検討中。

②こども園生活発表会 ３学期に延期した。

③福崎東中 部活動の朝練習を中止にした。生徒との時間が作れ、効果的だった。

④保護者会 東中は変則的、他校は実施済み。

（４）学校運営・経営の課題

①高岡小 来年度の１年生２名・２年生７名で、複式学級にはならない予定。

②福崎小 来年度、産休・育休が複数名おり、臨時講師による学級運営になる。

③田原小 交流学級の場合、40名以上になるクラスがあり、規定数を超えている。

④八千種小 特別な支援が必要な児童が、他校に比べて多い傾向にある。

⑤西中 １年生の学力が例年に比べてやや低い。来年度の１年生のクラス編制が

２クラスになるか３クラスになるか、微妙な人数となっている。

⑥東中 １年生の学力が例年に比べてやや低い。欠席生徒の増加が課題。

（５）連絡事項

①冬季休業中（年末年始６日）の連絡は、役場、学校教育課長、各学校へとする

ことを徹底した。

②保健所の助言に基づき、保護者がＰＣＲ検査を受けたら子どもも出席停止とす

る。

③郡・町のロードレースは中止になった。

④トライやるウィークは中止し、その代わりに「トライやるアクション」を実施

する。西中は 23 日午前は通学路や公園の掃除、午後は校舎内の大掃除を実施し

た。東中も 23 日に予定していたが、１月 13 日に延期し、柳田國男生家、三木

家周辺の公共施設の掃除、社会教育施設の掃除等をする予定。

⑤田原小学校の３年生男子が、７日に自転車に乗っていて交通事故にあった。交



差点で車にはねられ、車のボンネットに放り上げられた後、地面に落ちた。救

急車で搬送されたが、大事には至っていない。

⑥６年生の保護者から、希望する部活のある中学校への入学ができないのか、と

相談があった。「福崎町公立学校学区制規則」によるが、いじめ、暴力等で不登

校やその恐れがある場合等は、転校・転出できる。一つ認めると様々な問題が

でてくるので、今後、研究する。

⑦授業の進捗状況 中学校は例年より進んでいる。小学校は概ね例年どおり。

⑧別紙により「体罰によらない子育ての推進」を社会教育課長が説明した。

（６）今後の予定

資料に基づき報告しました。

４、協議事項

（１）福崎町教育委員会事務事業点検・評価報告書（令和元年度分）について

資料に基づき説明しました。令和元年度分の福崎町教育委員会の事務事業につい

て、神戸医療福祉大学の野本教授、福崎高校の長森校長、住民代表の松岡さん、３

人の委員により、10 月 15 日、11 月９日、12 月９日に開催した３回の委員会で、事

務事業の点検並びに評価をしていただき、第３回の 12 月９日に「福崎町教育委員会

事務事業点検・評価報告書」を事務事業評価委員会として示されました。報告書の

１頁に評価の法律的根拠等の抜粋、２頁に実施方針、趣旨、実施方法、実施時期を

記載、３頁以降が事務事業点検・評価表で、ベースは令和元年度の町の決算報告書

です。１次評価として、教育委員会の各担当者が事務事業を点検し、自己評価を行

いました。評価はＡ～Ｄまでの４段階評価で、Ａが良い、Ｂが普通、Ｃはやや悪い、

Ｄが悪いで、３頁から 79 頁までが 26 事業の点検評価、80 頁から 86 頁までに３人

の委員の意見を記載しています。

教育委員会として、点検及び評価の結果を踏まえ、今後の事務・事業に取り組み

ます。

５、報告事項

＜学校教育課＞

（１）損害賠償訴訟について

資料に基づき報告しました。

（２）入札結果等について

資料に基づき報告しました。公立学校に電子黒板機能付きプロジェクターを購

入するもので、小学校に 18 台、中学校に９台、計 27 台で、黒板の上側の壁に固

定します。指名競争入札で落札者は㈱青井黒板製作所で、落札金額は税込

8,547,000 円です。施工期日は令和３年３月 26 日です。

（３）建設工事等の進捗について

資料に基づき報告しました。12 月 15 日現在の進捗率は、①ＧＩＧＡスクールネ

ットワーク用校内ＬＡＮ構築整備業務委託で、受託者は㈱ニチワ姫路支店で、契

約金額 57,200,000 円です。小学校４校と福崎西中学校のＬＡＮ配線が完了し、現

在福崎東中学校でＬＡＮ工事を実施しています。進捗率は 85％です。②福崎小学

校北校舎長寿命化改修工事で、施工者は平錦建設㈱で、工期は９月８日から令和

３年９月 30 日です。契約金額は、351,450 千円です。１階部分の南側と北側のサ

ッシを取り換えて、複層ガラスのサッシに入れ替える作業を行っています。進捗

率は 20％です。③福崎東中学校グラウンド南側フェンス修繕他工事で、施工者は



㈲クレールで、工期は８月27日から令和３年１月29日です。契約金額は5,401,000

円です。進捗率は 70％です。④福崎小学校北校舎長寿命化改修工事にかかる工事

監理業務委託です。進捗率は改修工事と同じ 20％です。⑤公立学校１人１台端末

設定等業務委託で、端末の設定作業を実施中で、進捗率は 20％です。

（４）給食への異物混入について

外注業者の㈱難波ベーカリーによるもので、11 月 26 日、八千種小学校６年生の

パンの中に銀色の異物が混入していました。県学校給食・食育支援センターに成

分検査を依頼しましたところ、「両性金属であると考えられる。」とのことでした。

両性金属とは、酸性及びアルカリ性の両方に反応する金属で、アルミニウム、亜

鉛、鉛などです。業者からは、パンを焼く際に使用しているラックが劣化し錆が

発生していたため、錆を落とした後に錆止め塗装を行ったが、その塗料が剥がれ

生地に混入したものと考えられます、とのことです。対応として、問題のあった

ラックの塗料を落とし、それ以外のラックは錆落としのみとし、錆止め塗装は行

わないということです。

この業者に対して、兵庫県学校給食・食育支援センターに異物検査とあわせ業

者指導を依頼しています。令和２年 10 月から令和３年３月まで毎月、兵庫県学校

給食・食育支援センターと兵庫県学校給食食パン・米飯組合が、業者に立ち入り

調査を実施し集中的に指導を行っています。

改善するために指導した内容を兵庫県学校給食・食育支援センターを共有し、

その指導報告書に基づき、共同して対応しています。

＜社会教育課＞

（１）第 13 回 吉識雅夫 科学賞 について

資料に基づき報告しました。12月４日に審査委員会を開催し、今年度の受賞者を

選考しました。吉識雅夫科学賞以外に、奨励賞と努力賞を決定し、作品は、26日ま

で図書館に展示し、科学賞受賞者には２月28日（日）に表彰式を行います。

（２）三木家住宅展示兼収蔵施設整備工事に係る入札結果について

資料に基づき報告しました。地方創生拠点整備交付金の補助を受け、三木家住宅

東隣に展示兼収蔵施設を整備するものです。内蔵等にあった収蔵品の保管及び展示

施設として、約120㎡の平屋建て建造物を整備予定で、12月17日に７者による指名

競争入札を執行し、2,244万円で牛尾建設㈱が落札、工期は、３月31日までで、年

度内の完成に向けて取り組んでまいります。

（３）主な行事予定

資料に基づき報告しました。エルデホールでは、「スタインウェイ弾きませんか」

を 1月 22～24 日で計画しています。図書館では、第 13 回吉識雅夫科学賞の作品

展「こども科学展」を明日まで開催、「お正月準備！工作教室」を 12 月 25 日に開

催、お正月遊びを楽しむ「としょかんであそぼ会」を 1月 9日に企画しています。

「子ども遊びフェスティバル」はコロナウイルス感染症の影響で中止を決定して

います。歴史民俗資料館では、令和元年度に発掘調査した埋蔵文化財の速報展を 1

月 16 日から 3月 14 日の会期で開催いたします。成人式は、1月 11 日 成人の日

に文化センターで開催予定です。

６、閉会

以 上



署名委員 石 川 治

署名委員 井 奥 智 子


